

¿Sabías que... el nombre de tres comunidades autónomas españolas se deriva del de un río? Los ríos siempre han sido muy importantes, y hoy el nombre de tres comunidades autónomas se deriva del de un río. Son La Rioja, por el Río Oja, Aragón, por el río Aragón, donde nació el reino en la Edad Media, y Extremadura, que significa "el extremo del Duero", que era la tierra de frontera durante la Reconquista.

¿Y, ¿sabías que... el primer aviso o alerta social referente a la actuación humana sobre el medio ambiente, surge con la publicación en noviembre de 1962 en EEUU del libro "Silent Spring" de Rachel Carson? En su libro se muestran las consecuencias de un progreso incontrolado, describiendo el alto grado de contaminación de los nuevos productos químicos y sintéticos que surgían en ese momento. El libro produjo un gran impacto en la opinión pública, surgiendo por primera vez entre la clase media la preocupación por el medio ambiente y las consecuencias derivadas de la contaminación.

Y en el próximo boletín... ¿sabías qué porcentaje de ciudadanos europeos conocen lo que significa biodiversidad?

Proyectos que desarrollarán sus actividades este año 2012



Organizaciones que actúan en varias CCHH:
 CRE (CCHH CA, DU, MS)
 ADECAGUA (TODAS LAS CCHH)

Servicio de publicaciones del Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente. NIPO 280-12-026-6

programa de educación ambiental voluntariado



en ríos



programa de educación ambiental y voluntariado en ríos

marzo 2012

boletín informativo



DÍA MUNDIAL DEL AGUA



EL MUNDO TIENE SED PORQUE
TENEMOS HAMBRE.

El próximo 22 de marzo se conmemora el "Día Mundial del Agua". Este año está centrado en el agua y la seguridad alimentaria.

Actualmente hay 7.000 millones de personas que alimentan en el planeta y se prevé que habrá otros 2.000 millones más para el año 2050.

Según la ONU, "existe seguridad alimentaria cuando cualquier persona puede satisfacer sus necesidades dietéticas para poder tener una vida activa y sana; y el agua es uno de los factores fundamentales para la producción de los alimentos", por ejemplo producir 1 kilogramo de carne de bovino alimentado con granos necesita 15.000 litros de agua.

Afrontar el crecimiento de la población y garantizar el acceso a alimentos nutritivos para todos exige una serie de medidas a las que todos podemos contribuir: consumiendo productos que hagan un uso menos intensivo de agua; reduciendo el desperdicio de alimentos, exigiendo una producción de alimentos de mejor calidad, con menos agua etc.

Para más información consultar:
<http://www.unesco.org/phi/conaphi/chile/es/dia-mundial-del-agua.html>
http://www.fao.org/nr/water/docs/wwd07brochure_es.pdf



Centro de Desenvolvemento Rural Portas Abertas (CDR) Proyecto Achégate ó Río!

Por tercer año consecutivo, el Centro de Desenvolvemento Rural Portas Abertas participa en el Programa de Voluntariado en Ríos del MAGRAMA.

Este año presentan el proyecto Achégate ó Río!. Con este proyecto pretenden continuar en la misma línea que los proyectos presentados en anteriores convocatorias, implicando a toda la población en el conocimiento de los ecosistemas fluviales para que se conciencie sobre su importancia y participe en acciones concretas de mejora y conservación del estado de los ríos y las riberas. El proyecto se llevará a cabo en la provincia de Ourense.

Trabajaron con colectivos que participaron en la anterior edición y buscarán la implicación de otros nuevos. Entre las actividades que tiene programadas para ejecutar en dicho proyecto están: limpieza de ríos; análisis de la calidad del río Támega; acercar a los niños a los ríos mediante salidas a campo; "Descubre a Ribeira", con esta actividad pretender que los niños conozcan los bosques de ribera y su importancia para los ríos, fomentando hábitos de respeto y cuidado de nuestro entorno; "Acción desde Casa", actuando sobre el colectivo de mujeres rurales de Ourense, fomentando el ahorro de agua en los hogares para contribuir a la defensa de los ríos; etc.

Las actividades tendrán inicio en el próximo mes de abril, con una duración de tres meses.

Para más información, consultar espacio Web:
<http://www.blogoteca.com/portasabertas/index.php>

Asociación para la Defensa Ecológica de Galicia (ADEGA) Proyecto Río Tea

La "Asociación Para la Defensa Ecológica de Galicia, ADEGA", con su proyecto "Campos de Voluntariado Ambiental del Río Tea para la Eliminación de Especies Exóticas Invasoras" ha dado comienzo este mes de marzo.



El proyecto se realizará en la provincia de Pontevedra, en las localidades de Mondariz y Covelo. El objetivo es dar a conocer el papel fundamental de los ríos y las problemáticas ambientales asociadas a ellos, especialmente la de las especies exóticas invasoras. Para ello se realizarán campos de trabajo con voluntarios, que tendrán lugar varios fines de semana y que consistirán en charlas divulgativas, sesiones de formación y trabajos de campo.

Hay que destacar que con esta participación en la convocatoria 2011 del Programa de Voluntariado en Ríos del MAGRAMA, la asociación ADEGA cumple 5 años trabajando en el marco de este programa, por lo que se conmemorará por parte de la asociación editará una publicación "5 años del Proyecto Tea" que recogerá las actuaciones y llevadas a cabo así como los resultados obtenidos.

Para más información, consultar la página web de la asociación: www.adega.info



INICIO DE ACTIVIDADES ADECAGUA

En este mes de marzo comenzará las actividades de la Asociación para la Defensa de la Calidad de las Aguas (ADECAGUA), correspondientes al proyecto "El Día Mundial del Control de la Calidad del Agua 2012, enmarcado dentro de la convocatoria 2011 del Programa de Educación Ambiental y Voluntariado en Ríos. Se trata de la primera organización que pone en marcha su proyecto en esta convocatoria.

El proyecto se desarrolla prácticamente por todas las confederaciones hidrográficas y abarca la mayoría de las provincias españolas. Parte del mismo consiste en la distribución de kits de análisis de agua a todas las organizaciones interesadas y la gestión de los datos obtenidos en los distintos análisis de agua. El proyecto también tiene un marcado carácter sensibilizador y formativo, ya que contempla varias salidas al río con distintos centros de enseñanza y centros de discapacitados psíquicos, donde realizan actividades de diagnóstico del río mediante los análisis efectuados, además de un curso de formación para monitores.

En la campaña "Día Mundial de Control de la Calidad del Agua 2011" participaron en España 19.917 voluntarios repartidos por todo el territorio nacional. ADECAGUA entregó 349 kits de muestreo y se realizaron un total de 1.512 muestreos repartidos en todas las confederaciones hidrográficas españolas.

Para más información consultar:
www.adecagua.es, www.dmcca.es



Asociación Ciudad de Libia (ASCL)

Restauración ecológica de los ríos Tirón y Háchigo a su paso por el municipio de Herramélluri (La Rioja).

La Asociación Ciudad de Libia empieza sus actividades el día 10 y 11 de marzo dentro del Programa Voluntariado en Ríos promovido por el Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente. (MAGRAMA)

La actividad será una Jornada de presentación de su proyecto, que consiste en la Restauración ecológica de los ríos Tirón y Háchigo a su paso por el municipio de Herramélluri (La Rioja) con el objetivo de culminar la fase II del parque fluvial. Iniciada ya en el 2009, ya que esta organización actuó en la bianualidad (2009-2010) del Programa Voluntariado en Ríos con buenos resultados.

La jornada tendrá lugar a las 09:30 h de la mañana en la biblioteca de Herramélluri, en la C/ Plaza de la Iglesia. Se tratarán las primeras intervenciones a realizar en el proyecto de voluntario en ríos.

Al día siguiente se llevará a cabo una limpieza de cauce que tendrá una duración aproximada de dos horas.

Para más información consultar: www.ciudaddelibia.es

